



# Imperio

Año XI • Número 2816 • ZAMORA • Miércoles 30 de Enero de 1946 • Precio del ejemplar 25 céntimos

## Osborne, moderno Julio Verne

Viaje a la luna en 90 horas, estaciones de aprovisionamiento en el espacio y Marte atracción de turistas

LOS ANGELES, 29.—Ha vuelto a hacer declaraciones el técnico en cuestiones de «Radar» Osborne sobre los

aviones cohetes a la Luna y dice que éstos podrán llevar pasajeros que llegarán a la Luna en unas noventa horas, pudiendo realizarse estos viajes dentro de unos cincuenta años aproximadamente. Estaciones de abastecimiento, colgadas en el espacio, permitirán a los turistas ir también a Marte, pero el viaje de ida y vuelta a este planeta tardará cerca de dos años y medio. Gran parte del tiempo se perderá en que la Tierra volviera al mismo lugar de donde los viajeros habían partido antes de que pudiesen regresar. Osborne cree que con los nuevos combustibles los hombres de ciencia podrán lanzar cohetes a la Luna en menos de diez años. La teoría de las estaciones de abastecimiento ha quedado ya completada y no es tan difícil como parece. Según Osborne, serían traídas a través de la atmósfera por propulsión y cohetes.—Efe.

## NO HABRA CAMBIOS EN LA POLITICA EXTERIOR DE FRANCIA, DICE GOUIN

Al presentar a la Asamblea Constituyente el nuevo Gabinete, su presidente expone el programa gubernamental

El Gobierno trató de la necesidad de negociar préstamos urgentes y obtener recursos alimenticios

PARIS, 29.—El primer ministro Félix Gouin ha manifestado que no habrá cambios en la política exterior francesa y que el ministro de Asuntos Exteriores Bidault regresará a la Conferencia de la O. N. U. mañana miércoles.

Declaró también que la crisis gubernamental francesa fue causada por la situación alimenticia y financiera, añadiendo que ha sido adoptado el plan del ex ministro de Hacienda Méndez Frances, con algunas revisiones como política gubernamental para hacer frente a la situación.—Efe.

Francia espera estrechar su amistad con los «tres grandes»

PARIS, 29.—Como estaba anunciado, el presidente Gouin presentó al nuevo Gobierno francés a la Asamblea constituyente. Pronunció un discurso en el que expuso el programa gubernamental y subrayó que Francia espera estrechar en los próximos meses sus lazos de amistad con los Estados Unidos, Gran Bretaña y la Unión Soviética, así como con los países suramericanos.—Efe.

Voto de confianza a Gouin de la Asamblea nacional

PARIS, 29.—La Asamblea Nacional francesa ha votado su confianza al nuevo Gobierno presidido por Félix Gouin, por quinientos catorce votos contra cincuenta y uno.—Efe.

Blum embajador extraordinario en EE. UU. para negociar una ayuda financiera

PARIS, 29.—El nuevo Gobierno francés ha designado al exprimer ministro socialista Leon Blum, como embajador extraordinario en los Estados Unidos para negociar una ayuda financiera tan pronto como Félix Gouin prepare la Ley ante la Asamblea con su programa de cuatro puntos, resolviendo la crisis económica nacional.

Blum cuenta 73 años de edad y es el creador del plan administrativo de 1936. Su designación ha sido hecha en la reunión ministerial que ha tenido el Gabinete la noche pasada en la que también se trató de la conveniencia de negociar préstamos urgentes y la obtención de recursos alimenticios.

El periódico «La vie française» en una información no confirmada, anuncia que la delegación francesa saldrá para los Estados Unidos tan pronto como las negociaciones estén dispuestas al objeto de obtener un crédito de 3.000 millones de francos.

El citado periódico añade que la dimisión de De Gaulle había sido provocada ante las demandas norteamericanas sobre la situación financiera francesa; pero estos rumores fueron desmentidos oficialmente. Gouin achacó la crisis a cuestiones gubernamentales relacionadas con los alimentos y finanzas.

Gouin presentará el nuevo Gobierno a la Asamblea Constituyente a las tres de la tarde de hoy, dando a conocer el programa gubernamental con el cual pretende cubrir el actual déficit de 200.000 millones de francos con sus anunciadas reducciones.—Efe.

## PALESTINA; TIERRA SANTA DEL SIONISMO

### Transjordania emirato independiente y soberano

Tras el problema que Rusia plantea en todas sus fronteras europeas y asiáticas, tras el problema de la Turquía futura con la posible revisión de sus tratados internacionales, nada interesa tanto al mundo del Oriente medio. Un día fueron los países del antiguo mandato francés de Siria los que plantearon la difícil cuestión de su independencia. Así nacieron al mundo de la soberanía las repúblicas de Siria y Líbano. Fue más tarde la rebelión separatista de los históricos pueblos asirios del Norte de Irak, del Irán y del Oriente turco. Luego fue la estabilización de los nacionalistas del Azerbaiján, el Oriente medio, ha planteado una serie de problemas que no son ciertamente de ahora sino de muchos años atrás. Arrancan todos ellos de la disgregación del antiguo Imperio otomano derrotado en la guerra de 1914.

Y junto a todos estos el más delicado de todos acaso: el problema judío. El río Jordán por un lado y el Mediterráneo por otro delimitan naturalmente las fronteras de esta estrecha faja terrena cuya tranquilidad no se conoce ni se ha conocido desde hace mucho tiempo. ¿En qué consiste el problema judío? No hemos de referirnos a viejos testimonios históricos sobradamente conocidos. El pueblo semita alcanzó la maldición divina y vive desterrado de todos los pueblos; molestado entre los seres. La organización sionista que preside Cain (Sigue en 2.ª página 5.ª columna)



EN TERCERA PAGINA, PRIMERA COLUMNA:

**La festividad de San Francisco de Sales en Zamora**

EN CUARTA PAGINA, QUINTA COLUMNA:

**En Madrid y provincias**

### El problema del abastecimiento de carnes

La Obra nacional de Cooperativas ayudará a la implantación de puestos reguladores

MADRID, 29.—El jefe de la Obra Nacional de Cooperativas, don Vicente Puyal ha manifestado que la organización está dispuesta en relación con el problema del abastecimiento de carne, a poner a disposición del poder público todos sus recursos para la implantación de puestos reguladores con vistas a una solución permanente y definitiva del problema que supone el abastecimiento de carne a los grandes centros de consumo.—Logos.

MADRID, 29.—En el salón de actos de la Delegación Nacional de Sindicatos se celebró esta mañana el acto de cesión de la fábrica de vidrio y cristal «La Trinidad», de Sevilla, por la Unión Nacional de Cooperativas Industriales, al personal cooperativo obrero. El acto fue presidido por el delegado nacional de Sindicatos, señor Sanz Orrio.—Logos.

## Se ha establecido contacto con el sol por medio del Radar

Las señales recibidas de forma especial eran ondas sonoras generadas en la superficie e interior del astro

SIDNEY, 29.—Se ha establecido contacto con el sol. Los físicos de radio australianos asociados con el Consejo de Investigaciones Científicas e Industriales, valiéndose del «Radar» ha realizado la proeza, según se declara en los círculos autorizados de esta capital.

Los científicos australianos recibieron señales procedentes del sol, las cuales eran de una forma especial.

Al contrario que los ecos normales oídos cuando se estableció contacto con la Luna, éstos eran ondas sonoras generadas en la superficie e interior del sol.

Es indudable que importantes y nuevos descubrimientos vendrán a continuación y afectarán a la vida de cada uno de nosotros, ha manifestado uno de los hombres de ciencia.—Efe.

Un combustible sintético alemán superior a los productos fabricados en EE. UU.

WASHINGTON, 29.—El Departamento de Marina anuncia que pronto entregará a la industria privada para su uso los procedimientos secretos alemanes para la manufactura de aceites lubricantes artificiales. Estos procedimientos han sido descubiertos por la misión naval en Alemania. La Marina también ha descubierto un combustible sintético con características muy superiores a los productos fabricados en Estados Unidos. La información hallada en Alemania ahorrará a la industria norteamericana años de investigaciones costosas sobre el desarrollo de combustibles sintéticos y lubricantes.

Las muestras de los nuevos combustibles y lubricantes alemanes se someten actualmente a pruebas en los laboratorios de investigación.—Efe.

### ULTIMA NOTICIA DEPORTIVA

**Pomar vence en 12 simultáneas**

**EMPATO EN DOS Y no perdió ninguna**

LONDRES, 29.—Arturito Pomar ha jugado en esta capital una serie de simultáneas de ajedrez frente a catorce tableros. El niño español venció en doce e hizo tablas en los dos restantes.—Efe.

## EN LA RESIDENCIA DE STETTINIUS CELEBRARON UNA REUNION LOS «CINCO GRANDES»

Al final quedaron conversando el representante de EE. UU. y Bevin

Lie, probable secretario general de la O.N.U.

LONDRES, 29.—A las once de la noche terminó la reunión de los «cinco grandes» en la residencia de Stettinius. En los círculos bien informados se dice que en estas conversaciones sobre la Secretaría general de la O. N. U. se han logrado buenos progresos. El ministro de Asuntos Exteriores británico, Bevin, continuó conversando con Stettinius después de haberse retirado los demás delegados.—Efe.

Lie posible secretario general de la O. N. U.

LONDRES, 29.—Observadores de la O. N. U. dan para secretario general de la Organización el nombre del ministro de Asuntos Exteriores noruego Trygve Lie, como más probable entre el angloamericano Lester B. Pearson del Canadá, Stanjos Simic de Yugoslavia o Wincety Ezymowski, de Polonia.

También se considera posible que antes de que el Consejo de Seguridad reanude su debate sobre la cuestión soviético-persa mañana, los dos

litigantes puedan reanudar sus negociaciones en Londres directamente entre ambos.—Efe.

LONDRES, 29.—Al ser preguntado en la Cámara de los Comunes por el diputado conservador Donner A. Noel Baker, el ministro de Estado británico de si Suecia, Suiza y Portugal habían sido invitadas a formar parte de la O. N. U., respondió que la regla ciento cuarenta de las adoptadas por la Asamblea y la veinticuatro de las que provisionalmente han sido adoptadas por el Consejo de Seguridad disponen que cualquier Estado que desee convertirse en miembro de la O. N. U. debe solicitarlo del secretario general y ninguna solicitud ha sido recibida de dichos países en ese sentido.—Efe.

OXFORD, 29.—El jefe de la delegación norteamericana en la Asamblea General de la O. N. U. Edward Stettinius, ha recibido el título de doctor «honoris causa» de la Universidad de Oxford.—Efe.

SANTIAGO DE CHILE, 29.—Ha sido declarado el estado de sitio como consecuencia de los sangrientos sucesos ocurridos ayer en la plaza de Bulnes, donde resultaron muertas siete personas y heridas más de setenta y dos durante una manifestación obrera de protesta por la clausura del Sindicato salitrero. Tal medida ha sido proclamada por sesenta días.

El vicepresidente Duhalde convocó anoche a una reunión extraordinaria del Gabinete. El vicealmirante Bielech fué rápidamente nombrado ministro del Interior.

El tiroteo comenzó a las ocho de la noche al hacer fuego la policía montada contra unos tres mil obreros que formaban en la manifestación. La plaza fué despejada, pero los obreros desfilaron por las calles de la capital dando gritos contra el Gobierno.

Interrogado el secretario general de la Federación de Trabajadores sobre la huelga general anunciada contestó que ésta dará comienzo a las seis de la mañana del día 30 hasta las seis de la mañana del día siguiente y que en el movimiento huelguístico participarán todos los obreros de Chile.—Efe.

Para evitar la intromisión en la vida nacional de las agitaciones extremistas se declara en Chile el estado de sitio

SANTIAGO DE CHILE, 29.—El comunicado del Ministerio del Interior, relativo a la declaración del estado de sitio en el país dice textualmente:

«S. E. el vicepresidente de la República ha decretado con fecha de hoy el establecimiento del estado de sitio en el país por un período de sesenta días. La medida ha sido adoptada con carácter preventivo para evitar la intromisión en la vida nacional de las agitaciones extremistas. No ignoran nuestros conciudadanos la forma ilegal en que los obreros del norte del país han planteado sus peticiones, ni tampoco son desconocidos el asalto a la población, evitando la agresión armada por unos extremistas, unos carabineros que cumplan con su deber de salvaguardar el orden. Estos desórdenes trágicamente cortados y que el Gobierno es el primero en lamentar, obligan a poner en vigor la facultad que confiere el artículo 72 número 7 de la actual Constitución en vigor. El Gobierno confía en que se obtendrá por este procedimiento la tranquilidad del país y abriga la esperanza de hacerse posible en breve plazo la restauración de la normalidad pública en el país. Firmado: vicealmirante M. Bielech, ministro del Interior y comandante en jefe de la Armada».—Efe.

Dimiten los titulares de las Carteras de Justicia y Obreras Públicas

SANTIAGO DE CHILE, 29.—El trágico incidente de la plaza de Bulnes ha provocado la dimisión de dos ministros: el de Justicia, Enrique Arriagada Saldías, que presentará la dimisión a petición de su partido el socialista, y el de Obras Públicas, Eduardo Frey. En dicho lugar resultaron heridos un capitán y dos oficiales de carabineros; el diputado comunista Andrés Escobar y el sacerdote José Paine.

Para ocupar la cartera de Obras Públicas se ha nombrado al comandante jefe de la fuerza aérea, general Manuel Tobarián.—Efe.

Notas BIBLIOGRAFICAS

“..y se hizo la luz”

Una nueva obra del jesuita zamorano R. P. Victoriano Rivas Andrés



R. P. Victoriano Rivas Andrés

Nuestro querido paisano el reverendo padre Victoriano Rivas Andrés S. J. que desde hace años es profesor, cultísimo por cierto, del Colegio de la Inmaculada de Gijón y que en diversas ocasiones ha publicado obras de carácter diverso siempre aménimas y llenas de interés por su autoridad literaria, por sus bellezas poéticas y por su erudición, acaba de editar ahora unos bellísimos retablos evangélicos titulados «Y SE HIZO LA LUZ».

El Padre Rivas Andrés que ha prescindido en su libro, finamente impreso, de todo preámbulo explicativo de su propósito y de su afán así como también de todo prólogo que pudiera hablarnos de su rica personalidad literaria y poética, ha insertado al final de su nueva obra con una modestia que había bien a las claras de las muchas virtudes que en él deben reunirse, unas sencillísimas y brevísimas notas en las que dice únicamente esto: «He querido traer a la escena este bello milagro con la mayor reverencia y aun fidelidad literal al relato evangélico».

Porque «Y SE HIZO LA LUZ», es el relato escénico del milagro hecho por Cristo al dar vista a un ciego, que el Evangelio de San Juan comienza a narrar con aquella frase «Y al pasar, vi Jesús a un hombre que era ciego de nacimiento», que sirve de arranque a los Retablos Evangélicos del reverendo Padre Rivas Andrés.

Pero el autor no se ha limitado, como él confiesa, a llevar a la escena tan bello pasaje bíblico respetando el relato evangélico, sino que llegando mucho más allá ha construido una trama teatral llena de inspiración y de colorido, que cobra vida ante los ojos del lector menos apasionado a través de la lectura de esas páginas llenas de bellezas poéticas.

El Padre Rivas ha puesto tanto cariño en el estudio y en la documentación precisa para la fidelidad de su relato, que lejos de estorbarle esa erudición, lejos de recargar la obra o de hacerla rígida, ha servido por el contrario, para que los nuevos Retablos Evangélicos que nos ofrece nuestro estimado e insigne paisano bajo tan bello título se conviertan en unas páginas vivas y jugosas impregnadas de la emoción milagrosa de la mano del Redentor, de la dulzura suave de su palabra y de la luz radiante de su figura conmovedora que pasa por estos Retablos inundándolo todo con su presencia y con su voz.

Si la idea era espléndida y ha sido plenamente conseguida en su conjunto, no hay que añadir que otro tanto sucede en el detalle. Porque los versos son todos inspiradísimos y bellos, dejando adivinar la fácil espontaneidad con que han sido meditados y escritos sin forzamientos ni violencias. Después de Jesús, en cuya boca pone el autor estrofas bellísimas, el personaje del ciego, ha sido tratado con todo cariño y el da lugar a las más emo-

Estado general del tiempo en España

Soria sigue registrando temperaturas bajo cero

MADRID, 29.—Información general del tiempo.

Está el cielo cubierto en Galicia y en la margen derecha del Duero, parcialmente nuboso en la izquierda, en Cantabria, en la cabecera del Ebro y en Castellón. En el centro hay nubes cirriformes. En el resto de España está despejado o casi despejado. Por la noche llovió algo en Galicia.

Tiempo probable. En Galicia y Asturias cielo generalmente cubierto y algunas lluvias débiles o lloviznas. En el Duero y Cantabria, nubosidad de altura media abundante, en el resto de España cielo despejado o casi despejado. Aumento de la temperatura en Duero, centro y Ebro, principalmente. Marejada en el Cantábrico y Galicia. Marejadilla en Levante.

Temperaturas. Máxima de diez y seis en Valencia y mínima de cinco bajo cero en Soria.—Logos.

Comida íntima en honor del doctor Puente Veloso

Habiéndole sido otorgado al colegiado don Segundo Puente Veloso el primer premio, en el concurso de trabajos científicos organizado por la Academia de Medicina de Granada, el Colegio de Médicos celebrando la distinción conseguida por uno de sus miembros, le ofrecerá una comida íntima que tendrá lugar el próximo sábado, día 2 de febrero, a las catorce horas.

Los colegiados que deseen asistir, recogerán con la debida antelación sus tarjetas.

CINE BARRUECO

HOY: A las 5,30 y 7,30. Gran estreno con la producción nacional de Floralya

SU ULTIMA NOCHE

Paola Barbara y Ramón Martíori. Muy espectacular ya que su asunto se desarrolla en su mayor parte entre los negros del Africa central.

Magnífico dibujo en Agia-color EL POBRE CANARIO, estreno de UFA

24 horas sin mentir

Paulette Goddard y Bob Hoppe. La apuesta más original y divertida. Pongan atención a este próximo estreno de la PARAMOUNT, de gran acontecimiento.

divas escenas. Destaquemos brevemente—ya que el espacio no nos permite otra cosa—frases tan bellas como aquella de: «Salvador: si has de venir, que yo te sienta pasar...»

Momento especialmente inspirado y atipicadísimo es aquel en que el ciego, después de haber tocado sus ojos Cristo con sus manos comienza a ver y asombrado y dichoso se pregunta:

«¡Oh la luz, la alegría la hermosura! Pero si el brillo claro de este fuego se entra hasta el alma oscura... Pero hay quien esté triste si no es ciego...»

Toda la obra que siendo breve resulta brevísima por el agrado y el gusto con que se lee, respira iguales aciertos y bellezas. Felicitamos por ello a nuestro querido paisano el reverendo Padre Victoriano Rivas Andrés, deseando que su nueva obra consiga el éxito pleno que en justicia merece.

TEATROS

Hoy se despide la Compañía de Amparo Reyes

La Compañía de alta comedia de Amparo Reyes, que viene actuando en nuestra capital triunfó nuevamente anoche con el drama de Sardon «Fedora». Y decimos que triunfó porque, si una agrupación artística da la impresión de que es buena cuando logra una interpretación pulcra de una obra afinada y excelente, lo parecerá mucho más cuando teniendo que luchar con un argumento folletinesco, con unos parlamentos dilatados, con una acción escasa de interés y de juego y con unas situaciones propensas a la caída en el exceso, salga victoriosa de la prueba.

Este es el caso de la Compañía de Amparo Reyes en la interpretación de «Fedora». Confesemos que la obra, pese al renombre, a la fama y al prestigio de su autor, ni nos agradó ni nos convenció, porque nos dio una visión artificial del teatro con sus personajes constantemente torturados por pasiones pero constantemente también entregados a hacer relatos, evocaciones, lo cual es causa de parlamentos densos y reititados e interminables.

La trama salta constantemente de lo acertado a lo ingenuo; las relaciones de los personajes son bruscas e ilógicas y, en fin, sólo los momentos de intensidad dramática bien dosificados y conseguidos nos parecen sin duda lo mejor de la comedia.

Pero esas situaciones se prestan de manera extraordinaria al grito, al exceso y a la exageración. Y de ahí que a nosotros nos haya parecido un éxito la actuación de anoche de la compañía de Amparo Reyes, porque supo llevar toda la obra por el camino de una suavidad y de una justa interpretación plena de comedimiento y digna de aplausos.

Amparo Reyes, estuvo quizás más atinada aún que en su presentación. Miguel Pastor Mata, nos pareció un poco monótono en sus inflexiones y quizás un poco afectado a ratos, pero ello no significa que dejara de hacer una magnífica creación de su personaje. Muy bien Ula de Evans y a tono todos los demás destacando José Zarso. Preciso es señalar, sin embargo, que todo el peso de la obra recae fundamentalmente sobre los dos intérpretes principales que fueron muy aplaudidos al final de los actos.

La Compañía se despide hoy con la obra de Benavente «Los ojos de los muertos».

Teatro Principal

HOY: Despedida de la Compañía de Alta Comedia

AMPARO REYES

con el drama de D. Jacinto Benavente

Los ojos de los muertos

Una creación insuperable de AMPARO REYES

Mañana: estreno monumental de United Artists distribuida por Cépica

DUENA DE SU DESTINO

maravillosamente interpretada por MARTA SCOTT con WILLIAM GARGAN

TRADICION HEROICA

por Douglas Fairbanks. ARREPENTIDO

Victor-Mc. Laglen. Próximamente

ANUNCIESE EN IMPERIO

Prisioneros de los campos alemanes...

(Comienza en 4.ª pág. 1.ª columna)

fueron llevados a Mauthausen y tres meses después, solamente quedaban vivos treinta. «Para fines de propaganda—dice—fueron retratados unos cuantos bien vestidos que transportaban pequeñas piedras de la cantera del campo, en vez de las acostumbradas cargas abrumadoras. Pero después que se hicieron las fotografías, los prisioneros que se habían utilizado para hacerlas, fueron despojados de sus buenas ropas y arrojados todos juntos a las cámaras de gas». Dice por último el testigo, que él no fué sometido a torturas porque estaba empleado en el laboratorio fotográfico y ayudaba al revelado de fotografías nazis.

Comparece a continuación Hans Cappelen, de cuarenta y dos años, fiscal de Oslo que fué detenido por la Gestapo en Noruega en mil novecientos cuarenta y uno y hace una descripción del trato que daban los nazis. «En perfecto inglés Cappelen expresa la forma en que fué detenido el día veintinueve de noviembre y dice: «Después de diez días fuí interrogado por dos agentes de policía nazi noruegos. Empezaron por darme palos con porras. No puedo decir el tiempo que duró el interrogatorio, pero de él no sacaron nada que interesase a la Gestapo. Algunos días después, fui conducido a su cuartel general. Eran aproximadamente las ocho de la noche y en un gran salón, me arrancaron las ropas hasta dejarme desnudo. Yo estaba un poco destallecido después del primer trato. Había conmigo unos seis u ocho agentes de la Gestapo, cuyo jefe parecía muy enfadado y empezaron a hacerme preguntas a las que no podía responder. Uno de ellos me tiró del pelo hasta que darme con mi cabello entre sus dedos. Sangraba por la cara a la que se había adherido restos de cabellos pegados por la sangre. Entonces me apalearon con porras de hierro y goma. Me desmayé; pero me hicieron recobrar el sentido arrojándome agua fría y entonces tuve un vómito. Eso les hizo enfurecerse y me dijeron: «Tú eres un perro asqueroso» y me forzaron a que limpiase con las manos lo que había ensuciado con el vómito. Así continuaron durante largo tiempo, pero de la interrogación no se sacó nada porque me preguntaban acerca de personas a las que no conocía o a las que conocía muy poco... Pedí un doctor, pero se me negó. Después de algunos días, creo que la víspera de Navidad fuí conducido otra vez al cuartel general de la Gestapo.

Más atrocidades. Me hicieron lo mismo que en la vez anterior solamente que ésta me desnudaron antes porque no llevaba más que el abrigo. Empezaron a darme golpes en mis brazos y piernas, intentando romperlas. Mi brazo derecho se dislocó. Me desmayé, me hicieron recobrarme echando agua helada sobre mi cuerpo. Los agentes de la Gestapo parecían animales enfurecidos y me hicieron numerosas preguntas, pero estaba tan cansado que no podía responder. Cogieron un taladro y poniéndolo en mi pierna izquierda, empezaron a manobrar hasta hacer un agujero en el hueso; el dolor horrible me hizo desmayarme otra vez. Aún me quedan señales en la pierna; después de

cuatro años. Entonces pusieron algo en mi cuello y me arrancaron un pedazo de carne. Me sentí paralizado y a consecuencia de la hemorragia, volví a perder el sentido. Cuando recobré el conocimiento, tenía una doble visión de las cosas y esto me sucede aún cuando estoy fatigado.

Otros prisioneros me vieron cuando me conducían aquella noche y creyeron que estaba muerto. Al día siguiente el brazo dislocado me lo colocaron en su sitio y el dolor fué tan terrible que me desmayé. No podía andar y cuando me caía me daban patadas y un hombre de las S. S. llamado Stechr, ordenó que me pisotearan. Entonces me levantaron, pusieron alfileres debajo de mis uñas y me las arrancaron. La habitación donde me encontreaba, parecía dar vueltas y, otra vez más, volví a perder el conocimiento. Al volver a la vida, notaba un olor a carne quemada y me di cuenta de que un hombre de la Gestapo estaba quemando mis pies.

Casi no lo notaba debido a mi estado y ni siquiera podía gemir. Entonces me condujeron a otro lugar donde se encontraban otros noruegos amigos. Habían sido torturados. Uno de ellos tenía un terrible dolor en la cabeza, le pedí a un guardia una aspirina y éste me dijo: «Sería perder el tiempo porque será ejecutado por la mañana».

Durante veinticinco meses me tuvieron en la «Casa de horror» en Oslo. La gente gritaba y gemía durante toda la noche y finalmente, en diciembre de mil novecientos cuarenta y dos, vinieron y me ordenaron que me vistiese y me condujeron a Alema-

PALESTINA; TIERRA SANTA DEL SIONISMO

(Comienza en la 1.ª pág. 3.ª columna)

Weizman proclamó una eterna cruzada para reconquistar la Tierra Santa del Cristianismo, e incluso llegaron a proclamar una zona independiente cristiana. Si en aquellas épocas las Cruzadas Cristianas toparon con la hostilidad de los sultanes islámicos, las Cruzadas modernas judías tropiezan con el mismo obstáculo. Porque para el mundo islámico Palestina es también tierra Santa donde se libraron las guerras contra el cristianismo y es al propio tiempo la tierra donde naciera el para ellos profeta Jesucristo. Tres conceptos de la vida, tres mundos del espíritu coinciden en proclamar a una misma zona geográfica tierra Santa. Y estos antagonismos son de difícil solución mientras se persista en las hasta ahora ensayadas.

Desde tiempos remotos están asentados allí los árabes. Sería absurdo por parte de los cristianos reivindicar tal territorio y el establecimiento de un estado cristiano apoyados en testimonios históricos ya muy caducos, o en argumentos religiosos que luchan contra argumentos religiosos opuestos. Los cristianos conviven en paz, pero no han tenido la pretensión de expulsar a los habitantes del Islam. Los judíos a veces conviven en paz pero tan pocas que ya es endémica la intranquilidad y el desasosiego social. Y además pretenden apoderarse del territorio. Inglaterra apoya a unos u otros según quien sea la parte más débil. Si los judíos pretenden constituir un estado libre, tierras hay en el mundo, espacios inmensos vacíos que cada día exigen la presencia de hombres dispuestos a trabajar. ¿Por qué el sionismo no se dirige a estas tierras? ¿Por qué esta obstinada obsesión por Palestina? para todos es tierra Santa y los argumentos pesan tanto unos, como otros. ¿Qué ocurre para que tal situación se prolongue años y años? Acaso Inglaterra mejor que nadie sepa las causas y los motivos. Los puertos de Palestina, Haifa, y Jaffa son puntos terminales de los Oleoductos que arranean de los pozos petrolíferos del Irak a través del desierto Hamad entre Transjordania y Siria. Acaso también la proximidad a un paso tan esencial como Suez necesite de una Zona donde no pueda surgir nunca una situación amenazadora. Estos son meras descripciones. Indudablemente Africa, América, Australia poseen inmensos espacios vacíos con tierras explotables. ¿Por qué no se dirige allí esta emigración judía? Había paz en Palestina pero acaso algún día surgiera la amenaza del mundo islámico unido y es mucho el valor de los oleoductos, las explotaciones agrícolas algodóneras, cerealistas etc., y de gran importancia el canal. La intranquilidad constante acaso sea una eficaz medida de política económica.

Y por añadidura para contrastar con este mundo insoluble en la O. N. U. Inglaterra promete la independencia y soberanía plena al Emirato de Transjordania antigua dependencia del Imperio Otomano. El Emir Abdulah ha conseguido para su pueblo lo que no logró Palestina todavía.

En Palestina Cain Weizman juega bien los peones. Los judíos se extienden por la Costa y son mayoría absoluta en esta zona; los árabes trabajan la tierra; están en el interior. La industria, el comercio, la navegación, la banca son judías; la tierra el trabajo duro, la agricultura, la pesca interior está abandonada a los árabes.

nia. Allí había cinco mil de nosotros. Luego fuimos conducidos a Dachau y más tarde, nos trasladaron a otro situado en Frieslandy. En ese campo murió un cincuenta por ciento de disentería».

Un hermano del testigo, que también fué prisionero de los nazi, fué rescatado por los patriotas noruegos, después de diez y ocho meses de cautiverio. Su padre fué también víctima de los nazis.—Efe.

SERVICIO DE BOLSA

FACILITADO POR EL BANCO DE BILBAO SUCURSAL DE ZAMORA

CAMBIO DEL DIA 29

Table with columns: TITULOS, Fondos Públicos, Cédulas y Valores Municipales. Includes entries like Interior 4%, Exterior 4%, Amortizable 4% 1908 (1929), etc.

Table with columns: Acciones, Banco de España, Banco de Bilbao. Includes entries like Central, Español de Crédito, Exterior de España, etc.

Table with columns: ELECTRICIDAD, Electra de Madrid, Hidroeléctrica del Chorro, etc.

Table with columns: FERROCARRILES Y TRANVIAS, Madriñena de Tranvías, Metropolitano de Madrid, etc.

Table with columns: MINERAS, Duro-Felguera, Minas del Riff, etc.

Table with columns: SEGUROS, Unión y Fénix Español, SIDEROMETALURGICAS, etc.

Table with columns: INDUSTRIAS VARIAS, C. A. M. P. S. A., «Ebro», Compañía de Azúcares, etc.

Table with columns: Obligaciones, Empréstito del Majzen 4%, F. C. Tángar a Fez 4%, etc.

Table with columns: MONEDA EXTRANJERA, Francos, Libras, Dólares, etc.

folleto de IMPERIO (17)

Art. 18 En lo no especialmente dispuesto en esta Orden son de aplicación las disposiciones legales de carácter general, teniendo el carácter de irrenunciables los beneficios que otorga.

Art. 19 Esta orden entrará en vigor el 1.º de enero de 1946 y deroga la del 20 de diciembre de 1940 e Instrucciones y aclaraciones dictadas para su aplicación en lo que a la presente Orden se oponga, teniendo sus normas el carácter de estrictamente transitorias hasta que se dicte la Reglamentación de cada Ramo o actividad, y sin que puedan invocarse los beneficios que en esta Disposición se contienen como situación de derecho adquirida al tiempo en que las referidas Reglamentaciones se promulguen.

Disposición transitoria

Dentro del mes de enero se efectuará por las Empresas la clasificación profesional del personal afectado, notificándose a los interesados la categoría, antigüedad en la misma y fecha en que le corresponda percibir el siguiente aumento por bienes y quinquenios.

Contra dicha clasificación pueden reclamar los interesados hasta finalizar el mes de febrero y transcurrido este plazo, de no haberse accedido por la Empresa a la reclamación formulada, podrán promover el oportuno expediente de calificación profesional ante la Delegación de Trabajo jurisdiccionalmente competente en razón al lugar donde se presten los servicios.

NORMAS SOBRE CLASIFICACION PROFESIONAL DE TRABAJADORES

Orden de 29 de diciembre de 1945.—(B. O. del Estado) de 7 de enero de 1946).

PREAMBULO.—Preocupación fundamental de las modernas Reglamentaciones de Trabajo, en cumplimiento de los principios consignados en el Fuero, es la concreta y precisa determinación de las categorías profesionales, tan íntimamente relacionada con la dignidad del trabajador y con la justa retribución de su esfuerzo.

Responde dicha clasificación profesional a la naturaleza de las funciones que cada trabajador realiza, y supone un derecho cuyo ejercicio se regula en cada uno de los Reglamentos de Trabajo y, con carácter general, en la Orden de 3 de octubre de 1942 y en el artículo 79 del Reglamento de las Delegaciones de Trabajo, exigiendo estas disposiciones la reclamación del trabajador interesado, con lo cual frecuentemente resulta desconocida tan interesante derecho, por cuya efectividad debe velar el Estado mediante los Organismos encargados de realizar la justicia social.

Por otra parte, la amplitud de los preceptos generales citados, en cuanto establecen, sin límite alguno, la posibilidad de que el trabajador reclame la categoría correspondiente a la función que efectivamente realiza, puede lesionar derechos de los compañeros de trabajo resultantes de las normas reglamentarias sobre el ascenso del personal.

Atendidas las anteriores consideraciones, este Ministerio se ha servido disponer:

# La Asociación de la Prensa zamorana celebró ayer solemnemente la festividad de San Francisco de Sales

## El prelado ofició en la bendición de la imagen del Santo realizada por el escultor Sr. Roig Artigas

### El camarada Rodríguez Fernández Vila asistió a la misa acompañado por numerosas autoridades

La Asociación de la Prensa Zamorana honró ayer día 29, según habíamos anunciado, al excelso Patrono de los periodistas San Francisco de Sales.

Con tal motivo se celebró a las once de la mañana en la iglesia de Santiago del Burgo, una misa en honor del Santo a la que asistieron todas las autoridades y jerarquías de la capital, que habían sido previamente invitadas.

El presidente de la Asociación, don Antonio Alonso, con el secretario don Manuel Hernández Sánchez, el tesorero don Jacinto González y otros miembros de la Junta directiva recibieron a todas las autoridades y jerarquías a su llegada acompañándolas a los puestos previamente reservados.

#### Presidencia de honor

La presidencia de honor estuvo ocupada a ambos lados del altar mayor por el excelentísimo señor gobernador civil, jefe provincial de la Falange, camarada Eusebio Rodríguez Fernández Vila, que ostenta a su vez la Presidencia de Honor de la Asociación de la Prensa Zamorana; por el excelentísimo e ilustrísimo señor obispo de la Diócesis, doctor don Jaime Font Andreu; por la representación del excelentísimo señor gobernador militar de la plaza y provincia; por el ilustrísimo señor presidente de la excelentísima Diputación provincial, comandante Barros Manzaneros, y por el alcalde de la ciudad, teniente coronel Cirac Laiglesia.

En la gran hornacina central del altar mayor se encontraba entronizada la bella imagen de San Francisco de Sales, realizada por el escultor don Celestino Roig Artigas, que también se hallaba presente especialmente invitado por la Asociación. El altar mayor aparecía sencillamente engalanado con flores y luce.

Todos los periodistas zamoranos, asociados protectores de la Asociación de la Prensa, colaboradores de los periódicos locales y numerosos fieles llenaban casi totalmente el templo.

#### Bendición de la imagen

Pocos minutos después de las once comenzó el acto religioso con la ceremonia de bendición de la nueva imagen en la que ofició el excelentísimo e ilustrísimo señor obispo de la diócesis doctor don Jaime Font Andreu, revestido de pontifical y ayudado por los sacerdotes don Antonio Alonso, don Nicolás Rodríguez y por su capellán don Ramón Masramón. La bendición fué solemne y cantada y una vez terminada comenzó la misa oficiando el presidente de la Asociación de la Prensa don Antonio Alonso, ayudado por los periodistas don Manuel Hernández Sánchez «Sánchez Manhier» y don José Enriquez de la Rúa.

Terminada la misa, las autoridades fueron afectuosamente despedidas a la puerta del templo por el presidente de honor camarada Rodríguez Fernández Vila y por el presidente activo don Antonio Alonso, que les testimoniaron su agradecimiento de la Asociación por su asistencia al acto.

El escultor señor Roig Artigas fué muy felicitado por los concurrentes a la misa, por la belleza y los méritos de su imagen de San Francisco de Sales.

#### Comida íntima

A las dos de la tarde, todos los periodistas zamoranos y miembros de la Asociación de la Prensa se reunieron en una comida íntima de fraternidad, costeando particularmente sus cubiertos.

Fuó servida en el céntrico Restaurante «Benjamín» y ocuparon la cabecera el delegado provincial de Educación Popular camarada Daniel Benavides; el presidente de la Asociación don Antonio Alonso; el vicepresidente don Pedro Gutiérrez Somoza; el secretario don Manuel Hernández Sánchez; el director de «El Correo de Zamora» don Nicolás Rodríguez y el director de «Radio Zamora» y tesorero de la Asociación don Jacinto González.

Durante la comida reinó entre todos los comensales una absoluta confraternidad y un excelente buen humor, brindándose por la prosperidad de la Asociación de la Prensa.

#### Don Amando Gómez habló en «Radio Zamora» sobre San Francisco de Sales

En nuestra emisora local tuvo también el oportuno comentario la festividad del Patrono excelso de los periodistas.

A las siete de la tarde el muy ilustre señor canónigo maestrescuela de la Santa Iglesia Catedral don Amando Gómez, pronunció desde sus micrófonos una interesante conferencia sobre el tema «Quevedo y San Francisco de Sales».

En las demás emisiones fueron radiados artículos y anécdotas sobre la vida en las Redacciones de los periódicos.

#### Una comida a los pobres de San Vicente de Paul

Como ya anunciamos también, la Asociación de la Prensa en su deseo de que la festividad de su Patrono en los cielos tuviese una repercusión en los necesitados.

# COSAS DEL DEPORTE

## CAMPEONATO LOCAL DE FUTBOL

El domingo, día 27, se celebraron los partidos correspondientes a la segunda jornada de la segunda vuelta.

### Cultural, 4-Instituto, 1

La Cultural venció al Instituto por el fuerte tanteo de 4-1 sin que este resultado refleje la marcha del encuentro en el cual a no haber sido por la suerte que favoreció a los culturalistas—ya que tiraron tres penaltys alguno de ellos muy discutible—hubieran encajado algún tanto más.

En la primera fase del encuentro se registra un gran forcejeo por ambos bandos, de los que saca provecho la delantera culturalista, lo contrario que la del Instituto que desaprovecha varias ocasiones de marcar. Esta fase terminó con el resultado de 2-0 a favor de la Cultural marcados el primero por Martínez y el segundo por Angel. El segundo gol fué precedido de un gran barullo.

En la segunda parte del encuentro se acentúa el dominio de la Cultural defendiéndose bien el Instituto. Pero en una internada consiguió su único gol el Instituto por medio de Miguel Angel. También la Cultural consigue dos goles más, uno en gran jugada de Justo que terminó con un buen tanto, y el otro conseguido por Martínez.

Destacaron por el Instituto Manolo y Pruden y por la Cultural Martínez, Angel y Tito.

El arbitraje de Marqués sin grandes complicaciones.

### Betis, 3-Residencia, 1

A las once de la mañana se celebró en el campo del Instituto el encuentro entre el Betis y la Residencia. Vencieron los primeros por el tanteo de 3-1. El partido fué de escaso interés y dominio alterno. Los goles fueron marcados por Chillon, Lillo y Carrero los del Betis y el de la Residencia por Andrés, de penaly.

### Luises 3-Colegio 1

Un gran partido sobre todo en el primer tiempo que fué llevado a gran tren por ambos conjuntos.

Al cuarto de hora se perfilaba ya el vencedor, porque los Luises habían conseguido sus dos primeros goles marcados por Carín el primero y el otro por Arturo.

No se desanimaron los rojos y se lanzan al contraataque consiguiendo amarrar el marcador al alcanzar Carín el primero y único gol de los suyos.

Pero a los pocos minutos Carín se interna y marca el tercero. Con este resultado que será el definitivo terminó el primer tiempo.

El segundo tiempo es un fuerte y constante forcejeo de la media y la línea atacante albi-azul contra el trío defensivo colegial, que a no ser por la gran figura de Vega, que el decir de algunos es hoy en día uno de los mejores porteros de Zamora y por la labor de Aderito y Carbajal la goleada hubiera sido de escándalo.

Sin más novedades finalizó el encuentro.

Todo el once de los Luises rivalizó en entusiasmo.

G. M.

# Noticias y avisos

### Emisiones radiofónicas de la Sección Femenina

Programa que la Sección Femenina radiará hoy a las dos y diez por la emisora de «Radio Zamora».

- 1.º Cara al Sol.
  - 2.º Notas de la Sección Femenina.
  - 3.º Portada de actualidad.
  - 4.º Estampa religiosa.
  - 5.º Sección musical Franz Liszt.
  - 6.º Música.
  - 7.º Entre nosotras.
  - 8.º Consigna.
  - 9.º Música.
- Regiduría provincial de Prensa y Propaganda.

### Circular número 3 de la Sección Agronómica

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 8.º de la Orden del Ministerio de Agricultura, fecha 13 de septiembre de 1945, relativa a la apertura en las Jefaturas Agronómicas de un registro de tractores agrícolas, motores para riego, cosechadoras y trilladoras se dictan las siguientes instrucciones:

Primera. Todos los propietarios de tractores agrícolas, motores para riego, cosechadoras y trilladoras se encuentran obligados a presentar la declaración jurada a que se refiere el artículo segundo de la Orden ministerial citada, antes del día 15 del próximo mes de marzo, en la Jefatura Agronómica de esta provincia.

Se advierte expresamente que transcurrido dicho plazo se considerará como ilegal la situación de los tractores, motores agrícolas, cosechadoras y trilladoras que no hayan sido declarados y que, en consecuencia, se formulará propuesta a la Junta provincial de Combustibles, de supresión de la tarjeta respectiva.

Segunda. La redacción y formato de la declaración jurada se ajustará exactamente al modelo que se entregará gratuitamente a los declarantes en la Jefatura Agronómica de la provincia.

Tercera. La declaración jurada se extenderá y presentará en la Jefatura Agronómica, por duplicado, entregándose a los interesados uno de los ejemplares firmado por el funcionario encargado de su recepción y sellado con el sello de la Jefatura. Este duplicado surtirá el efecto de acuse de recibo y justificará la situación legal de la maquinaria declarada en tanto no se provea a su propietario del certificado y placas de inscripción establecidos en el artículo 4.º de la Orden ministerial.

Cuarta. Se transcribirán en los libros registros, que se llevarán por esta Jefatura, los datos que consten en las declaraciones juradas, sin perjuicio de las rectificaciones que posteriormente se consideren necesarias como consecuencia del reconocimiento que se lleve a cabo por el personal técnico de las Jefaturas. En tal caso se requerirá al propietario para que reproduzca su declaración con datos exactos, y se harán las oportunas rectificaciones en el libro registro, con tinta encarnada.

Quinta. Las placas de inscripción serán metálicas, en chapa de cinc o latón y dimensiones de once por dieciséis centímetros con cuatro taladros en los ángulos para ser fijadas por medio de tornillos en sitio bien visible de la máquina respectiva.

Llevarán el emblema del Cuero Nacional de Ingenieros Agrónomos y los rotulados siguientes: (Nombre de la provincia), Inscripción de... (tractores, motores, etc), Nombre del propietario, Número de inscripción, Número de fabricación, Matrícula... (provincia y número).

Los datos correspondientes se consignarán por troquelado.

Sexta. La placa de inscripción irá constantemente fijada a la máquina sin que se alteren los datos consignados en la misma, salvo en los casos de cambio de propietario o de ser destinada, por el mismo o distinto propietario, a fincas de provincias diferentes a aquella en que tuvo lugar la primitiva inscripción.

En tales casos será obligatoria la presentación de nueva declaración jurada, haciendo constar en la casilla de «obser-vaciones» la provincia de origen, el nombre del anterior propietario, si hubiera cambiado de dueño, y el número de matrícula de la máquina correspondiente.

La Jefatura Agronómica al efectuar la nueva inscripción en el registro, asignará en éste el número de orden correlativo que corresponda y consignará los datos de la matrícula original en la casilla designada al efecto.

En la placa que entregue, recogiendo y archivando la anterior, se expresarán los datos correspondientes a la nueva situación de la máquina (provincia, propietario y número de inscripción); pero en los de matrícula (provincia y número) se reproducirán los de la primitiva, toda vez que ésta se conservará inalterable mientras dure la máquina a que afecta.

Séptima. En caso de pérdida de la placa de inscripción, el propietario lo comunicará a la Jefatura Agronómica de la provincia, solicitando la entrega de un duplicado que le será facilitado previo reconocimiento de la máquina correspondiente.

Octava. Los fabricantes y casas comerciales, de acuerdo con la obligación impuesta por el artículo sexto de la Orden ministerial de 18 de septiembre de 1945, comunicará mensualmente a las Jefaturas Agronómicas de la provincia en que estén establecidos las ventas que efectúen, con detalle de la máquina vendida, número de la misma, nombre del comprador y su residencia.

En el caso en que la venta se efectúe a través de Sucursales o Agencias directas, serán éstas las que den cuenta de la misma a la Jefatura Agronómica de la provincia en que radiquen.

Si el comprador residiera y la máquina fuera destinada a provincia distinta, la Jefatura Agronómica de origen comunicará la venta, nombre y residencia del propietario a la de destino.

Novena. Los señores alcaldes de to-

dos los Ayuntamientos de esta provincia darán la mayor publicidad de la presente Circular por los medios acostumbrados en la localidad.

### Cupón pro-ciegos

En el sorteo correspondiente al día 29 ha resultado, premiado con 25 pesetas el número 273 y con 2,50 todos los terminados en 73.

### Farmacias de guardias

Durante la presente semana corresponden el turno de guardia a los señores farmacéuticos siguientes:

Doña Catalina González y don Angel Rebollo.

Para el despacho nocturno en las farmacias de guardia es indispensable la presentación de receta.

Se advierte al público para su conocimiento que las recetas de Beneficencia, Sociedades, Seguro de Enfermedad y entidades colaboradoras del mismo, serán despachadas como siempre en todas las oficinas de Farmacia, sin que el servicio de las mismas haya sido nunca exclusivo de una Farmacia determinada, pudiendo dirigirse a la que por cualquier circunstancia les interese.

## PRECIOS DEL CARBON VEGETAL

### Abastecimientos y Transportes

Junta provincial de Precios.—En cumplimiento de lo dispuesto en la orden de la Presidencia del Gobierno de 9 de enero del corriente año («Boletín Oficial» del 12), sobre unificación de precios de carbón vegetal, quedan anulados todos y cada uno de los precios de venta de dicho artículo aprobados por la Comisaría general de Abastecimientos como toques máximos para el carbón vegetal destinado a «gasógenos».

Lo que se publica para general conocimiento, teniendo en cuenta que el citado combustible se seguirá vendiendo, para todos los usos, a los precios aprobados a esta provincia para uso doméstico.

### Abastecimientos y Transportes

Se pone en conocimiento del público que, adscritos a esta Delegación provincial, existen tres camiones de la Agrupación Automóvil de la C. A. T. para todos aquellos que deseen utilizarlos en los transportes que hayan de efectuar.

En lo referente a tarifas y demás datos relativos a los mismos, se les informará en el Negociado de Transportes de dichos Servicios.

### Delegación de Trabajo

## Documentación de médicos del Seguro de Enfermedad

No habiendo aún retirado de este Organismo, algunos médicos de esta capital y su provincia la documentación que presentaron y que ha sido remitida hace varios meses por la Dirección General de Previsión, se les concede el último plazo de diez días para que se hagan cargo de ella, advirtiéndoles que finalizado el mismo, no se admitirá ninguna reclamación que se formule sobre dichos documentos.

### Reglamentación para locales de espectáculos e industrias del Calzado

El «Boletín Oficial del Estado», de 22 del mes de enero, inserta la Reglamentación Nacional del Trabajo para locales de espectáculos (cines, teatros, bailes) que se aplicará con efectos retroactivos de 1.º de los corrientes.

La Dirección General de Trabajo ha comunicado telegráficamente a esta Delegación, que por hallarse próximo a promulgarse el Reglamento Nacional para las industrias del Calzado, se suspende la aplicación a esta rama de la producción, de la Orden de 31-XII-45, que aprobó la Reglamentación de Trabajo para actividades que aún no han sido objeto de regulación.

### De gran interés para editores

Acordado por el excelentísimo ministro de Trabajo que se abra concurso para la edición del libro de haberes y salarios exigido para todas las Empresas por la legislación vigente, se pone en conocimiento de los que pudieran interesarles, que el anuncio y condiciones de dicho concurso, aparecerán en fecha próxima, en el «Boletín Oficial del Estado».

Solicitar ejemplares de esta nota y remitirlos al subsecretario haciendo constar en el oficio de remisión que cuando se publique en el «Boletín», se dará a conocer el número en que se ha insertado.

Por Dios España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Zamora, 29 de enero de 1946.—El delegado de Trabajo, V. Arévalo.

### RELOJERÍA LÓPEZ

Esta antigua y acreditada casa pone en conocimiento de su distinguida clientela y del público en general que ha montado nuevos talleres para relojería y mecánica fina dotados con personal competente y especializado. Compra y venta de toda clase de relojes. Enorme surtido en correas. Santa Clara, 65 Zamora. 136

# Gobierno civil de la provincia

## Actividad del señor gobernador civil, jefe provincial del Movimiento

### Trabajo todo el día en el Gobierno. Asistió por la mañana a la misa organizada por la Asociación de la Prensa

Durante todo el día de ayer el excelentísimo señor gobernador civil trabajó en su despacho oficial del Gobierno donde recibió, entre otras, las visitas de las personas que a continuación se indican las cuales habfan solicitado y obtenido previamente la oportuna audiencia:

Subjefe provincial del Movimiento, Delegado provincial de Auxilio Social, alcalde de Mayalde, con una comisión de vecinos de la localidad, teniente jefe de la Policía Armada, jefe del Sindicato provincial de Alimentación, director del diario IMPERIO, jefe de la Sección del Parque Móvil, varios vecinos de la capital y de la provincia.

Por la mañana a las once el excelentísimo señor gobernador civil asistió a la misa que en honor de San Francisco de Sales, Patrono excelso de los periodistas se celebró en la iglesia de Santiago del Burgo organizada por la Asociación de la Prensa zamorana.

Por la tarde, el camarada Rodríguez Fernández Vila recibió en su despacho oficial del Gobierno la visita de don Carlos Vázquez Ruiz, hasta hace unos días fiscal de Tasas de la provincia de Zamora, que a petición propia ha sido destinado para desempeñar igual cargo en Avila y que se despidió de nuestra primera autoridad civil, expresándole su gratitud por la colaboración recibida y su ofrecimiento más incondicional.

A última hora de la tarde, el camarada Rodríguez Fernández Vila, despachó como de costumbre todos los asuntos pendientes con el secretario general del Gobierno y con los jefes de los distintos Negociados y Departamentos.

# MINISTERIO DE EDUCACION NACIONAL

## Subsecretaría de Educación Popular

Con el fin de evitar el incumplimiento de la vigente legislación de prensa, y al objeto de que por esta Delegación puedan ser reguladas y previamente refrendadas cuantas notas se publiquen en los diarios locales, por la presente nota se advierte a cuantas entidades oficiales y particulares envían sus referencias a la prensa, que en lo sucesivo, ningún diario afesto a esta Delegación, publicará las citadas notas sin antes haber sido autorizadas por la Delegación Provincial de Educación Popular, sita en la Avenida de Requejo n.º 4 y horas de diez a una por la mañana y de cinco a seis por la tarde.

Zamora, 29 de enero de 1946.—El delegado provincial.

## Entrega de pensiones en la Diputación provincial

El ilustrísimo señor presidente de la Excelentísima Diputación provincial, comandante Barros Manzaneros, nos comunica en atento saludo que hoy, día 30, a las doce de la mañana, se efectuará en el salón de actos del Palacio de la Corporación, la entrega de la primera mensualidad, correspondiente al año actual, a todos los pensionistas modestos de la Diputación, acto que se quiere revestir de una sencilla solemnidad con motivo de las notables mejoras recientemente acordadas por la Corporación provincial para sus funcionarios jubilados que se encuentran en el disfrute de pensiones.

Agradecemos sinceramente la invitación y prometemos nuestra asistencia.

# IMPERIO en la provincia

## La festividad de las Candelas en Moraleja del Vino

El pueblo de Moraleja del Vino se dispone a celebrar con la solemnidad acostumbrada, las tradicionales fiestas de las Candelas que tendrán lugar durante los días 2 y 3 del próximo mes de febrero y que en esta localidad revisten una animación y una brillantez excepcional, siendo por ello famosas en toda la comarca de donde acuden numerosos forasteros para tomar parte en los festejos populares que tanta atracción y novedad suelen tener todos los años.

Además, esta festividad de las Candelas será aprovechada también como de costumbre para celebrar solemnes cultos religiosos en los que una vez más se pondrá de relieve el profundo fervor católico del vecindario.

## EL CORRESPONSAL

**MARIO A. VILLALOBOS**  
De los sanatorios Gredos, Miralparado y Santa Teresa  
**PULMON Y CORAZON. RAYOS X**  
Plaza de San Gil, 12. Teléfono, 1469. «AMOR»  
Consulta de once a una. censurado 7



Imagen de San Francisco de Sales, obra de Roig Artigas

dos de la capital, costó en el día de ayer los cupones de la comida a los cuatrocientos diez pobres que diariamente reciben asistencia en la Cocina Económica de las Conferencias de San Vicente de Paul.

### Telegramas de adhesión

Con motivo de la festividad de San Francisco de Sales el presidente de la Asociación de la Prensa Zamorana en representación de todos los periodistas de la capital ha dirigido telegramas de leal adhesión a Su Excelencia el Jefe del Estado y Generalísimo y al excelentísimo señor director general de Prensa.

# Guía religiosa

**ENERO**  
**30**  
**Miércoles**

SANTORAL: Feliciano, Alejandro, Martina, vg., mrs.; Félix, p., Matías, ab.; Jacinta, Sabina, vgs.; Lesmes, cfs.

### CULTOS

**Santa Marta de la Horta.**—Misa a las ocho y ocho y media.  
**Santa Lucía.**—Misa a las diez.  
**San Lázaro.**—Misa a las ocho y media, nueve y nueva y media.  
**San Vicente Mártir.**—Misa a las ocho, ocho y media, nueve, nueve y media, diez y once.

**Santo Rosario a las siete.**  
**Santiago del Burgo.**—Misa a las diez.  
**San Juan de Puerta Nueva.**—Misa a las ocho, ocho y media, nueve y nueva y media.

**Santo Rosario a las ocho.**  
**Casa Noviciado del «Amor de Dios»**—Misa a las ocho.  
**Santo Rosario a las tres.**  
**Concepcionistas.**—Misa a las ocho.  
**San Torcuato.**—Misa a las ocho, ocho y media, nueve, nueve y media y diez.  
**Santa Rosarita las seis y media.**  
**Capilla de la Maternidad.**—Misa diaria a las siete y media.

**Lourdes.**—Misa a las ocho y media.  
**San Andrés.**—Misa a las nueve.  
**Josefinas.**—Misa a las ocho.  
**San Pedro y San Ildefonso.**—Misa a las ocho y media y nueve.  
**San Esteban.**—Misa desde las siete y media hasta las nueve y media.

**Santo Rosario a las siete.**  
**Santa Clara.**—Misa a las ocho.  
**Santo Rosario a las seis y media.**  
**Trinidad.**—Misa a las ocho.  
**Cabañales.**—Misa a las nueve.  
**Marinas.**—Misa a las ocho.  
**Sanjuanistas.**—Misa a las ocho.  
**Magdalena.**—Misa a las ocho y ocho y media.

### Jueves 31 de enero

**S. Juan Bosco, Fd. de los Salesianos y de las Hijas de María Auxiliadora**  
SANTORAL: Cirio, Juan, Tarsicio, Eusebio, Ciríaco, Domingo, mrs.; Luisa, yd. Beato Eduardo.

**CULTOS.**—En los mismos templos y a las mismas horas.

**RUIZ DE LA CUESTA**  
ESPECIALISTA EN GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS  
Plaza Fernández Duro, 1. Télf. 1412  
censurado (3)

**Dr. M. GALLEGO GOMEZ**  
MENTALES Y NERVIOSAS  
Jefe de los Servicios provinciales de Psiquiatría  
SANTA CLARA, 21 censurado 5

# ANUNCIOS TELEGRAFICOS

Ningún artículo usado podrá venderse, según lo dispuesto en la legislación vigente, a mayor precio del 80 por 100 del señalado en la tasa.

### VENTAS

**VENDO casa llave en mano, torral, cuartos y accesorio. Carretera Hiniesta,** número 46. 89

**VENDEMOS, coches y camiones. Auto Servicio Zamora. Teléfono 1452.** 98

### COMPRAS

**COMPRAMOS, coches y camiones. Auto Servicio Zamora. Teléfono 1452.** 97

### VARIOS

**PAJA DE legumbres, Harina de Pescado, Carrofas, Carbajo, Benavente.** 102

**PERDIDA de un reloj de pulsera en trayecto Gestoria Junquera al Banco de España. — Gratificarán entregándolo en Banco de España.** 137

**OFRECESE despacho y sala de espera. Razón en esta Administración.** 138

**DESEO traspaso de carnicería. — Detalles Bar Oficina.** 139

# SUBASTA DE OBRAS

«Boletín Oficial» provincia día 21 enero, se publica anuncio subasta obras abastecimiento de agua Ayuntamiento Pajares. Se admiten proposiciones hasta día 13 febrero en la Secretaría de este Ayuntamiento, así como examen pliego condiciones y proyecto. La subasta se celebrará el día 14 febrero, en la Notaría del Sr. Velasco, Zamora.  
Precio tipo 93.453'47 pesetas, proposiciones sobre cerrado.  
Pajares de la Lampreana, 24 enero de 1946. El alcalde, Emiliano Gallego. 129

**Doctor SEIRUL-LO**  
RIÑON Y ORINA  
SANTA CLARA, 18 ZAMORA  
censurado 2

# Prisioneros de los campos alemanes de concentración declaran en el proceso de Nuremberg

## Hans Cappelen, fiscal de Oslo, relata las atrocidades de que fué objeto en el Cuartel General de la Gestapo

NUREMBERG, 29.—La sesión de la mañana de hoy en el proceso contra los criminales de guerra alemanes se inició con la declaración de algunos prisioneros en los campos de concentración. El primero en declarar, es un individuo llamado Francois Dois, el cual manifestó que había estado internado en el campo de concentración de Mauthausen y dice que llegó a este campo en el año 1943. Añade que Albert Speer, jefe nazi de construcciones visitaba el campo y parecía complacido del trato que allí se daba a los internados, felicitando a los jefes del mismo. «Se fotografió con frecuencia en compañía de hombres de las S. S. y yo revelé sus fotografías ya que muchos de los que figuraban a su alrededor en las mismas querían poseer una copia».

Speer señalado

Albert Speer, que figura entre los acusados y ocupa su lugar en el banquillo, al oírse nombrar por el testigo, yergue su figura y al ser reconocido por Francois Dois extiende su brazo derecho y marcándole con el índice, grita: «Speer», y a continuación añade que dos mil prisioneros soviéticos vestidos andrajosamente

(Sigue en 2.ª página 4.ª columna)

## El mejor argumento

La pluma ágil y punzante de nuestro insigne dramaturgo don Jacinto Benavente ha trazado en un interesante y fino artículo que vio la luz en «La Nación» de Buenos Aires, el perfil moral y político de aquellos hombres bajo cuyo despotismo dominó buena parte de España uno de los más duros y amargos períodos de nuestra historia.

Tras el breve relato de la odisea corrida en aquellos azarosos y trágicos días en que las hordas campaban por sus respetos y el asesinato y el despojo, la persecución y la tortura de quienes tenían el gesto digno y entero de no abdicar de sus ideas y de sus creencias religiosas eran la nota característica de la «legalidad» imperante en la zona roja, don Jacinto Benavente habla de la mentira que representaba el atributo todo aquello a una lucha de ideas, espejuelo hábilmente manejado en el exterior para atraerse las simpatías y a veces la asistencia de buena parte de la opinión de las naciones de la América española. «¡Ideas!», exclama Benavente. «¿Que les importaban a ellos las ideas? ¿Socialismo? ¿Comunismo? ¿Que sabían ellos de eso? Lo que importaba eran los hombres, los dictadores de una masa ciega arrastrada con la torpe finalidad de poseer, no para beneficio de la causa común, sino para cada uno de por sí, en provecho propio, con el más desenfadado egoísmo».

Estos hechos, sobradamente conocidos de los españoles, adquieren un mayor relieve al ser expuestos por quien no solamente tuvo ocasión de comprobarlos sino de apreciar sus desastrosos efectos. Y ellos bastan y sobran para justificar el Movimiento Nacional, que vino a poner término a aquella situación de caos y de vergüenza en que naufragaba España. «No es preciso —ha escrito don Jacinto— combatir ni desacreditar ninguna idea para una propaganda en favor del régimen actual de España; basta con dar a conocer a sus contrarios». Y esta gran figura de las letras españolas, los da a conocer a cuantos ignoran todavía su contextura moral, con estas claras y rotundas palabras: «En nación alguna, en revolución alguna del mundo se han juntado, para ignominia de un pueblo, hombres más desalmados, más incapaces, intelectual y moralmente; sin un destello de nobleza, de espiritualidad; cobardes, hasta temer más el triunfo de los suyos que el de los enemigos, porque sabían que el triunfo de los suyos podía ser un peligroso rendimiento de cuentas, y el del contrario una fuga cómoda al extranjero, bien provistos de fondos saqueados para darse buena vida».

Dice bien el famoso dramaturgo español: la mejor defensa que puede hacerse del régimen de Franco está en diseñar la «personalidad» de sus detractores.



Teléfonos: 1570 y 1576 • DIARIO DE LA MAÑANA • Apartado 45 Oficinas y Talleres: Avenida de José Antonio Primo de Rivera, 7

## El Estudiante, Cañitas y Pepín Martín Vázquez en la plaza «El Toreo»

Las malas condiciones del ganado deslució la actuación de los tres espadas

MEJICO, 29.—El Estudiante, Cañitas y Pepín Martín Vázquez, actuaron el pasado domingo en la plaza del Toreo. El ganado fué malo en general y El Estudiante en su primer toro hizo cuanto pudo por sacar partido de él, siendo aplaudido con menos calor que lo que se mereció y en su segundo, después de una faena vistosa y valiente, ejecutó la suerte de matar a volapié a la perfección. Una gran ovación premió la labor del diestro.

Cañitas tuvo que lidiar los dos peores toros de la tarde, pero como estuvo valentón y trabajador y fué rápido con el estoque el público aplaudió en varios momentos de la lidia.

Pepín Martín Vázquez tampoco tuvo suerte con sus toros y a excepción de unas verónicas a su primero, durante el resto de la corrida no pudo hacer nada.

## Fuga de presos de la cárcel de Ralito

Algunos de ellos estaban condenados a muerte

ATENAS, 29.—Tres criminales y siete colaboracionistas de los nazis —de los cuales dos estaban condenados a muerte y otros dos a cadena perpetua— se han escapado de la cárcel de Ralito. Iban provistos de pistolas y bombas de mano. Fuentes no oficiales dicen que los prisioneros escaparon en vehículos militares que les estaban esperando. —Efe.

## BYRNES HABLA DE LOS ACUERDOS SECRETOS ESTIPULADOS EN YALTA

La cesión permanente a Rusia de las Kuriles será formalizada en el tratado de paz con Japón

WASHINGTON, 29.—El secretario de Estado, Byrnes, ha declarado que en la conferencia de Yalta se convino secretamente dar a Rusia la posesión permanente de las islas Kuriles, que se extienden desde el norte del Japón a las Aleutianas.

Agregó que esta cesión será formalizada en el tratado de paz que se celebre con el Japón.

Byrnes, que en Yalta fué consejero del presidente Roosevelt, ha declarado que no conoció la existencia de este acuerdo hasta pocos días después de la rendición del Japón. Fué mantenido secreto —aclaró— porque disponía que Rusia estaría en guerra contra el Japón después de la derrota de Alemania y podía haber provocado un ataque japonés contra la Unión Soviética. Prosiguió diciendo que no existen concesiones rusas a Estados Unidos relativas a las islas del Pacífico a cambio de la concesión de las Kuriles, al menos que él sepa. También ha revelado que el acuerdo entre Rusia y China en virtud del cual se produjo la retirada de las tropas soviéticas del norte de China, y dió a Rusia derechos sobre los puertos de Dairen y Puerto Arturo, fué estipulado en Yalta. —Efe.

### ULTIMA NOTICIA

## Duclos critica violentamente a De Gaulle ante la Asamblea francesa

Acusándole de haber desertado de su puesto de responsabilidad

PARIS, 29.—En la sesión celebrada hoy por la Asamblea francesa, el secretario del partido comunista, Duclos, ha criticado en términos violentos al general De Gaulle, a quien acusó de haber desertado en sus responsabilidades.

Este ataque provocó una airada respuesta del nuevo presidente del Gobierno, Gouin, quien desautorizó en nombre del Gabinete todo gesto o expresión de animosidad contra el general «que por espacio de cinco años ha encarnado el honor y la entereza de nuestro país».

Las palabras de Duclos suscitaron gran agitación en la Asamblea y el secretario del Movimiento Republicano Popular, Maurice Schumann defendió vigorosamente a De Gaulle a quien calificó de salvador de la República Francesa.

«El incidente —comenta el corresponsal de la «United Press»— es un signo más del foso que va separando a los miembros del Movimiento Republicano Popular y los elementos izquierdistas, a pesar del propósito manifestado por todos de trabajar con la mejor voluntad en el Gobierno de Gouin». —Efe.

res. Y a fe que don Jacinto la ha trazado con insuperable maestría y perfecto realismo. Así eran ellos. Y así continúan siendo, porque lo único que podía importarles en su prosperidad material sería el remordimiento, pero el remordimiento presupone una conciencia, y eso... ¡ah! de eso no hay cuidado».

## X CONSEJO NACIONAL DE LA SECCION FEMENINA EN VALENCIA

### La clausura se celebrará mañana jueves en la sala donde fué juzgado José Antonio en Alicante

VALENCIA, 29.—Ha proseguido hoy sus tareas el X Consejo de la Sección Femenina. En la sesión de la mañana ha informado la regidora central del servicio del S. E. U. camarada Pilar Lago, que ha hecho un resumen de la labor realizada por este Sindicato durante el año cuarenta y cinco, destacando los ejercicios espirituales organizados por la Regiduría Central, los cursos nacionales de mandos, los albergues, etc.

A continuación, la regidora del Servicio Exterior, camarada María Victoria Eiría hizo alusión al comportamiento de las camaradas de este servicio, especialmente en los pasados sucesos de Filipinas, elogiando la actuación de la Sección Femenina de Manila y la ayuda a los españoles necesitados de aquellas islas.

En la sesión de la tarde, la camarada Pilar Primo de Rivera explicó a las delegadas cómo deben aplicar para su mayor eficacia el plan de formación y aclaró minuciosamente aquellas dudas que pudieran surgir. Cerró la jornada el Consejero Nacional, camarada Sancho Dávila, que dirigió una vibrante alocución a las delegadas.

Mañana por la mañana saldrán todas las delegadas con dirección a Alicante, donde ha de celebrarse la clausura el próximo jueves. Almorzarán en Denia y por la tarde rezarán un rosario en la prisión de José Antonio. El acto de clausura se celebrará en la sala donde se celebró el juicio a que fué sometido el Fundador. —Logos.

## La Asociación de Prensa extranjera en Roma celebró Asamblea general

Entre los elegidos para el nuevo Consejo directivo figura el corresponsal español de EFE

ROMA, 29.—Ayer, lunes, celebró su Asamblea general anual la Asociación de Prensa extranjera en Roma, de la cual forman parte 22 corresponsales norteamericanos, quince ingleses, nueve suizos, ocho franceses, cuatro polacos, tres españoles, dos argentinos, dos yugoslavos, dos suecos y uno de cada uno de los siguientes países: Brasil, Checoslovaquia, Grecia, Holanda, Rusia, Siria, Turquía y Ucrania.

Se procedió a la aprobación de los nuevos estatutos y a la elección del nuevo consejo directivo. En votación secreta e individual fueron designados: presidente, Pierre Artigue, de la agencia «France Presse»; vicepresidente, Seymour Korman, del «Chicago Tribune»; consejero-tesorero, Julio Moriones, de la agencia «Efe»; vicepresidente, Bergere, de la agencia «France Presse»; y consejeros Alfred Kappler, del diario suizo «Das Bund» y Charles Opthill, de «Associated Press».

El periodista español reelegido por dos años consecutivos obtuvo el mayor número de votos y juntamente sus colegas suizo y francés han sido los únicos supervivientes del Consejo anterior en el cual figuraba un periodista soviético. —Efe.

## Inglaterra acepta la sugerencia egipcia para la revisión del tratado entre los dos países

Todos los periódicos de lengua árabe anuncian que van a comenzar las negociaciones

EL CAIRO, 29.—Inglaterra ha aceptado la sugerencia egipcia de dar comienzo a las negociaciones para la revisión del tratado anglo-egipcio, según anuncian todos los periódicos de lengua árabe. Añaden que el texto de la respuesta británica se espera que sea dado a la publicidad mañana. —Efe.

El ejército judío en Palestina declarado fuera de ley por las autoridades británicas

JERUSALEN, 29.—Las autoridades británicas han conminado con la pena de muerte a todos los miembros de los ejércitos judíos en Palestina, declarados fuera de la ley. A dicho efecto han sido distribuidos por el país varios millares de soldados y policías para practicar una re-

## Para su viaje a Roma el Gobierno pone a disposición de los cardenales españoles un avión

Por una vez S.E. el Jefe del Estado suspende su prerrogativa de imponer personalmente la birreta cardenalicia

MADRID, 29.—En los primeros días de la semana próxima saldrán para Roma los nuevos cardenales españoles, señores Arzobispo Primado, doctor Plá y Deniel; Arzobispo de Tarragona, doctor Arce Ochotorena, y Arzobispo de Granada doctor Parrado García, que harán el viaje en un avión que ha puesto a su disposición el Gobierno.

Accediendo a los deseos del Padre Santo de que los cardenales españoles no faltasen al consistorio, ya que con motivo de esta solemnidad, se han de congregar en Roma la mayor parte de los cardenales que componen el Sacro colegio, el Generalísimo Franco ha suspendido, por esta vez, el ejercicio de la prerrogativa de que disfruta el Jefe del Estado español de imponer por sí la birreta cardenalicia a los nuevos cardenales, los cuales irán a recibirla de manos del Padre Santo. El Generalísimo Franco regala a los nuevos cardenales españoles el hábito cardenalicio.

Con los cardenales y su séquito irán también el director general de Política Exterior, señor Doussinague y el de Asuntos Eclesiásticos, señor Puigdollé, acompañados de dos consultores canónicos, a fin de ultimar en Roma la negociación de los convenios concordatorios preparados en Madrid por el Ministerio de Asuntos Exteriores y la Nunciatura Apostólica. —Logos.

## Converso a los 68 años

NUEVA YORK, 29.—El senador demócrata Robert F. Wagner se ha convertido al catolicismo en una solemne ceremonia celebrada en la iglesia del Santísimo Sacramento de esta ciudad. Wagner tiene sesenta y ocho años de edad y es uno de los senadores norteamericanos más destacados.

## La festividad de San Francisco de Sales fué celebrada por los periodistas madrileños

A los actos religiosos celebrados en la iglesia de San Martín asistió el director general de Prensa

MADRID, 29.—Los periodistas madrileños han solemnizado hoy la fiesta de su patrón San Francisco de Sales, con una misa cantada en la parroquia de San Martín. Presidieron el director general de Prensa, don Tomás Cerro que tenía a su derecha, al teniente de alcalde, marqués de la Valdavia y a su izquierda al presidente de la Asociación de la Prensa, don José María Alfaro y otros miembros de la Junta directiva.

Asistieron también otros muchos periodistas pertenecientes a diarios y agencias de Madrid. —Logos.

MADRID, 29.—Recibimos noticias de haberse celebrado en muchas provincias españolas, la festividad de San Francisco de Sales, patrón de los periodistas, con diversos actos religiosos y profanos, a los que han asistido gran número de periodistas. —Logos.

## EDEN ACUSA AL GOBIERNO SOCIALISTA BRITANICO

LONDRES, 29.—El ex ministro británico de Relaciones Exteriores, Anthony Eden, actualmente dirigente activo del partido conservador, ha acusado al Gobierno socialista inglés de subordinar las necesidades de la nación a los dogmas del partido. Eden dijo que el Gobierno no daba a la nación la dirección que era precisa en los momentos actuales.

Añadió que los fracasos del Gobierno laborista inglés eran notorios al no haber podido remover con eficacia e iniciativa la industria inglesa y al no haber podido hacer que los obreros dejen de trabajar en la industria de municiones, contándose actualmente con casi un millón más de trabajadores que en 1939 aplica-

dos a la fabricación de municiones

Producción minera  
También manifestó que el Gobierno no había podido reducir el precio del carbón ni aumentar la producción minera, ni tampoco había disminuido los controles para permitir a los fabricantes cierto margen y finalmente afirmó que el Gobierno tampoco ha hecho ninguna declaración sobre la situación de la vivienda ni sobre planes para solventar esta importante cuestión que presenta un aspecto, según dijo, francamente desilusionador. Terminó acusando al Gobierno de haber ido más allá de sus atribuciones en el programa de nacionalización. —Efe.

Tel. de IMPERIO 1570 1576